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Candidato à Presidência da República 
nasceu e morou por 13 anos na região

Milenar celebração japonesa 
do Bon Odori acontece hoje, a
partir das 19h, no Vip’s Eventos

Com entrada franca, acontece hoje a partir 
das 19h no Vip´s Evento o milenar evento 
cultural japonês do Bon Odori, com apresen-
tação de danças nipônicas típicas, desfile de 

delegações, comidas e coroação das rainhas. 
A etapa local faz parte do circuito regional que 

tem início em Urânia e termina em Santa Fé do 
Sul. Página B2

à  CULTURA NIPÔNICA. É HOJE!

Comitiva nipônica desembarca no dia 
13 de olho na ZPE de Fernandópolis

Conhecer a região e fontes alterna-
tivas de produção de energia; re-
ceber honrarias; tratar dos direitos 
previdenciários dos dekasseguis e 
avaliar o projeto da ZPE Paulista. 
Eis a pauta de visitação oficial de 
uma comitiva do governo japonês, 
liderada por Masato Ninomiya, que 
desembarca na cidade no dia 13 de 
setembro. Página A6

à  ENCONTRO CONFIRMADO COM A PRESIDÊNCIA

Ninomiya 
(esquerda) 
estará 
conduzindo 
delegação 
japonesa que, 
dentre série de 
eventos, tem 
a ZPE Paulista 
em pauta

Na onda dos “Filhos da 
Terra”, movimento que pre-
ga a votação em candida-
tos nascidos, moradores e 
com domicílio eleitoral em 
Fernandópolis e na região, 
o “Extra.net” descobriu que 
um dentre os nove candida-

tos  à Presidência da Repú-
blica também pode receber 
tal qualificação. Ele nasceu 
na região e por aqui viveu 
por treze anos. Inclusive ir-
mãs dele ainda habitam 
a terra natal. Ele saiu das 
margens da Rodovia Eucli-

des da Cunha rumo a São 
Paulo há 44 anos, e disputa 
pela quarta vez a Presidên-
cia do Brasil. Confira, em 
entrevista exclusiva, quem 
é, quais seus projetos e as 
lembranças da “terrinha”. 
Páginas A2 e A5

O “Filho da Terra” desnaturado: será que 
possui legitimidade para tanto?

à  NA ONDA DOS “FILHOS DA TERRA”

E aproveitando o tema 
e as pesquisas realizadas 
pela equipe de reportagem, 
eis que fomos surpreendi-
dos. Uns dos precursores 

do movimento pelo voto em 
candidato local sequer pos-
sui domicílio eleitoral em 
Fernandópolis ou na região. 
Página A2
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Fernandópolis pode chegar a 
100 mil habitantes em 2054

O IBGE divulgou ontem, 
28, as estimativas das popu-
lações residentes nos muni-
cípios brasileiros até julho 
desse ano. Estima-se que 
Fernandópolis tenha 67.836 
habitantes. Se o crescimen-
to mantiver o ritmo, o mu-
nicípio chegará aos 100 mil 
pessoas em 2054. Em 2010, 
quando foi realizado o cen-
so demográfico do IBGE, 
foi identificado que a cida-
de de Fernandópolis pos-
suía 64.696. A estimati-
va divulgada ontem aponta 
que a população do muni-
cípio cresceu em 3.140 pes-
soas em 4 anos, uma média 
de 5%. De acordo com a mé-
dia  apresentada pelo insti-
tuto, a cidade tem recebido 
ao ano 785 pessoas entre re-
cém nascidos e novos mora-
dores. Página A3

Março de 2012. Madru-
gada do dia 10, quando 
dois homens invadem pe-
lo telhado o Supermerca-
do Pessoto da Cohab An-
tonio Brandini. Utilizando 
luvas, mas sem se preocu-
par em esconder o rosto, a 
dupla é flagrada pelas câ-
meras internas do sistema 
de segurança do estabele-
cimento enquanto furta-
va R$ 400 mil - sendo R$ 
250 mil em dinheiro e R$ 
150 mil em cheques. Fo-
ram arrombados cerca de 
cinco cofres, especialidade 

de Roberto Junio da Silva, 
hoje com 35 anos. Com ele 
esteve em ação naquele 
crime, furto qualificado co-
mo vem sendo tratado pe-
la equipe de investigação, 
W.D.S. Através das ima-
gens do monitoramento 
interno do mercado, a DIG 
- Delegacia de Investiga-
ções Gerais, de Fernandó-
polis, esteve por mais de 
dois anos buscando iden-
tificar os assaltantes. Bus-
ca essa que chegou ao fim 
nesta segunda-feira, dia 25 
de agosto. Página A7

DIG identifica 
autor de furto no 
Pessoto da Cohab 
Brandini em 2012

Prefeitura decide remanejar verba orçamentária
para garantir construção de moradias

A prefeita de Indiaporã, Elaine Rocha 
(foto), encaminhou à Câmara Munici-
pal, no dia 19 de agosto, projeto pa-
ra autorização de abertura de crédito 
adicional especial visando a sonda-
gem do terreno da CDHU, no entan-
to, alguns vereadores, de acordo com 

informações da Prefeitura, pediram 
a retirada de votação em regime 
de urgência, o que teria ocorrido 
sem nenhuma explicação pré-
via. Página A4

Se encerra 
hoje a 23ª 
Festa do Peão 
com grandes 
atrações
Uma das revelações da músi-
ca sertaneja, Renato Montta-
na, se apresenta hoje em Ara-
bá. Página B2



Mínimo 
inadequado 

É
revoltante

Ainda há 
esperança

Se analisarmos o histórico bra-
sileiro, veremos que o salá-
rio mínimo vem aumentando 
gradativamente a cada ano. 
O problema é que com o sa-
lário, aumenta também o va-
lor de alimentos, combustível, 
aluguel, etc. Acredito que pa-
ra aqueles que vivem com um 
salário mínimo, não sentirão 
tanto o aumento, afinal, é com-
provado que nosso mínimo é 
inadequado para garantir um 
nível razoável de qualidade de 
vida. Ótimo mesmo seria um 
aumento de 8,8% com base no 
salário de um deputado, e não 
no mínimo dos salários.

Representa pouco. Talvez pague a 
conta de água de casa e olhe lá. E 
para comprovar que o salário mí-
nimo está longe do ideal, o DIE-
ESE divulgou no último mês de 
julho que o necessário seria um 
valor de R$ 2.915,07. Compreen-
do que o governo não pode extra-
polar no aumento para equilibrar 
as finanças públicas, mas é revol-
tante saber que constantemente 
nossos representantes estão in-
flando seus próprios salários com 
cifras astronômicas. Até quando 
iremos nos contentar com “miga-
lhas”? E quantos anos mais virão 
para que nosso salário atinja o mí-
nimo ideal? Oremos!

Se é que um valor desses pode 
ser chamado de aumento? Com 
certeza esses R$ 64 vão ficar em 
algum imposto, que sem dúvida 
também terá aumento em 2015, 
infelizmente no Brasil é assim, 
como dizem popularmente “ta-
par o sol com a peneira”. A nós, 
brasileiros, o que resta é ficar-
mos na esperança de dias me-
lhores em que o trabalhador terá 
um salário digno e principal-
mente compatível com sua jor-
nada de trabalho. Afinal, a espe-
rança é a última que morre, não 
é mesmo? 

pontos...
Foi divulgado na tarde da última quinta-feira, o novo salário mínimo brasileiro para 2015, no 
valor de R$ 788,06. Um aumento de R$ 64 em relação ao mínimo em vigor, que é de R$ 724. O 
pequeno reajuste de 8,8% não agradou os trabalhadores, o que já era de se esperar, assim como 
em anos anteriores. A coluna Três Pontos de hoje traz o pensamento e a manifestação de des-

contentamento de três fernandopolenses sobre o tema.

Tiago
Brito 

Empresário

Frederico 
Guerra

Jornalista

Felipe Vilas 
Boas

Atendente 
comercial
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DISPARADO, 
O QUE MAIS 

CRESCE

ENQUANTO ISSO, 
PT MUNICIPAL 
EM PÓLVORAS

COMO É TRISTE 
A VIDA DE 

EX-PREFEITO

CULPA DE 
ANALICE, CARLÃO 

E MORANDO

Política
entrelinhas

E NA ONDA DOS
“FILHOS DA TERRA”

E O “FILHO DA TERRA”
DESNATURADO

MORADOR POR 
13 ANOS NA REGIÃO

DILMA E “O MUNDO 
VISTO DO CÉU”

E não é que o slogan “Filhos da Terra”, tão 
utilizado por candidatos a cargos federais e 
estaduais que afirmam ser daqui, ou melhor, 
eleitores daqui, acaba de ganhar, ainda que 
inconscientemente, outra expressão. Muito 
maior que a dimensão inicial e atingindo, ago-
ra, a esfera da disputa presidencial. Isso devi-
do a um trabalho exclusivo apurado pela Re-
portagem do “O Extra.net”, constatando que, 
se o mesmo procedimento vale para Pinato, 
Saravalli, Ricardo do Correio, Gilmar, Cidinho 
do Paraíso e João Pedro, então, a região tam-
bém tem um candidato a presidente.

E já que nos embrenhamos no assunto, resolve-
mos aprofundar o tema. E eis que grande surpre-
sa nos foi constatada: - um dos precursores do 
movimento e que tem como “mote” justamente 
essa vinculação com a “terrinha” muito mais se 
qualifica como “paraquedista” que como “Filho 
da Terra”. Em nossas pesquisas constatamos 
que sequer domicílio eleitoral - algo óbvio e na-
tural para quem pretende tal predicado - tem por 
aqui. Nem em Fernandópolis nem em qualquer 
outro município da região. Assim que ouvida a 
“parte contrária” estaremos trazendo matéria 
especial em nossas edições diárias.

E por mais incrível que pareça, o pretenso pre-
sidente residiu num dos municípios da região 
por mais de 13 anos. Trata-se do candidato José 
Maria de Almeida, popularmente alcunhado 
de Zé Maria, e que disputa novamente a chefia 
da nação pelo PSTU. Ele nasceu e residiu - pas-
mem - no pequeno município de Santa Alberti-
na em 02 de outubro de 1957 e por lá residiu por 
cerca de 13 anos. Então caro eleitor, se o prin-
cipal paramêtro na definição de seu voto for o 
critério da onda dos “Filhos da Terra”, não resta 
dúvidas em qual dos onze você depositará suas 
esperanças. Caso contrário, há outras opções.

E o Tribunal de Justiça paulista 
acabou ratificando decisão de 
1ª instância do Foro Distrital de 
Ouroeste e manteve a decisão 
de afastamento de 43 servidores 
públicos municipais  contratados 
em regime de urgência. Para o 
desembargador Francisco Bian-
co, a “urgência” não ficou carac-
terizada. O processo teve início 
por ação do Ministério Público.

E o mesmo levantamento con-
firmou nossa posição pessoal de 
que Fernandópolis assenta-se 
cada vez mais num meio termo 
entre Votuporanga e Jales. Além 
da posição geográfica, os dados 
daqui quase sempre intermediam 
os daquelas cidades. Enquanto 
aqui o índice de crescimento foi 
de 0,43%, de Jales foi de 0,21% e 
de Votuporanga de 0,88%.

O IBGE confirmou. Indiaporã, Ma-
cedônia e Populina, na microrre-
gião fernandopolense, decresce-
ram populacionalmente na varia-
ção 2013/2014. Os índices de des-
créscimo são baixos, mas afetam 
- e muito - as finanças municipais, 
haja vista que servem de paradig-
ma na repartição dos impostos. Se 
for um fato pontual, não traz gran-
des preocupações, já o contrário...

Um dos programas mais qualificados e de elo-
giada produção exibido no canal Discovery 
HD Teather parece ter sido especialmente 
concebido para parafrasear o atual estágio da 
relação entre a presidenta Dilma e Fernandó-
polis. Trata-se do programa “O Mundo Visto 
do Céu” que traz imagens belíssimas de locais 
históricos dos mais variados países. E é exata-
mente assim que a recandidata tem visto Fer-
nandópolis: - apenas através da janelinha de 
suas aeronaves. Após vinda a Votuporanga e a 
Iturama, hoje estará em Jales. E isso apesar de 
ter sido campeã de votos por aqui em 2014.

Os dados são do IB-
GE e, portanto, ofi-
ciais e servem pa-
ra, dentre outras 

funções, nortear a distribui-
ção do bolo do FPM. Ouroeste 
é, disparado, o município que 
mais cresce na região. A va-
riação populacional de 2013 
para 2014, segundo o órgão 
oficial, foi de 1,92%, enquan-
to que a maioria dos demais 
municípios da região ficou na 
casa decimal e outros regis-
traram encolhimento (vide 
ao lado). Comparativamen-
te, Fernandópolis, no mesmo 
período, cresceu 0,43%; Jales 
0,21% e Votuporanga 0,88% e 
Rio Preto 0,99%.

Em meio a mais acir-
rada disputa eleitoral 
federal que se anun-
cia e enquanto a re-

candidata presidencial renuncia 
a mais breve e singela passagem 
por aqui, os bastidores do Diretó-
rio Municipal do partido governa-
mental vê-se envolto em polêmi-
cas. Ainda subside a decisão do 
presidente para que quatro pe-
tistas (Vic Renesto, Sérgio Teixei-
ra, Isaura e Milton Leão) deixem 
o governo municipal ou se licen-
ciem ou deixem o partido. A cisão 
também reflete na eleição atual 
com apoio dissipado em variadís-
simos candidatos. Os resultados 
das urnas serão incisivos no Dire-
tório Municipal.

Avida de ex-prefei-
to não é nada fácil 
realmente. Afora 
o ostracismo das 

câmeras, rodas sociais e dimi-
nuição exponencial de círculos 
de amizades, ainda tem que 
conviver com incontáveis pro-
cessos administrativos e/ou ju-
diciais. E o ex-prefeito jalesen-
se é exemplo vivo! No último 
dia 22, completou a nona multa 
recebida do TCE, desta vez em 
virtude de irregularidades apu-
radas em um convênio com a 
Aderj. Ele tem apresentado re-
cursos tanto na esfera do TCE 
quanto na Justiça comum. Si-
tuação similar a de dezenas de 
ex-prefeitos da região.

A exponencial evo-
lução patrimonial 
- leia-se enriqueci-
mento - do tucano 

debutante na disputa estadual 
foi tema de editorial em jornal 
de Jales. Segundo o jornalista 
Deonel Rosa, Gilmar colocou 
culpa em Analice Fernandes, 
Carlão Pignatari e Orlando Mo-
rando (todos também tucanos) 
na divulgação de reportagens 
mostrando como ele conseguiu 
ter cerca de 20 imóveis em Rio 
Preto, outros na capital paulis-
ta, franquias em três empresas 
de segurança e ainda ter ga-
nho um prêmio de R$ 26,5 mi-
lhões na Timemania. Sincera-
mente, o rol é maior que esse!

SEBASTIÃO GERALDO ROBER CAETANO

HUMBERTO PARINI GILMAR GIMENES

perguntar ofende?
Após o Segundo Turno praticamente garantido na 
disputa federal, teremos algo similar na estadual? ?

AFASTAMENTO
CONFIRMADO

NO MEIO DE JALES E 
VOTUPORANGA

ENCOLHIMENTO: 
TENDÊNCIA OU...

‘‘FRASE DA SEMANA

Incrível definição do que é “política”, ao menos para um dos candidatos à Assembleia Legislativa 
Paulista, que, certamente, está ou estará pedindo o seu voto. Em qual dos grupos você se enquadra?

‘‘Política é a arte de angariar dinheiro dos ricos e 
votos dos pobres para poder defendê-los 
uns dos outros e mantê-los longes 
também uns dos outros. 
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imagem do dia

O IBGE divul-
gou ontem, 28, 
as estimati-
vas das popu-

lações residentes nos mu-
nicípios brasileiros em 
julho desse ano. Estima-
se que Fernandópolis te-
nha 67.836 habitantes. Se 
o crescimento mantiver o 
ritmo o município chega-
rá à população de 100 mil 
pessoas em 2054.

Em 2010, quando foi re-
alizado o censo demo-
gráfico do IBGE, foi iden-
tificado que a cidade de 
Fernandópolis possuía 
64.696. A estimativa di-
vulgada ontem aponta 
que a população do mu-
nicípio cresceu em 3.140 
pessoas em 4 anos, uma 
média de 5%. De acordo 
com a média  apresenta-
da pelo instituto, a cida-
de tem recebido ao ano 
785 pessoas entre recém 
nascidos e novos mora-
dores.

Se o crescimento da po-
pulação de Fernandópolis 
mantiver o mesmo índice 
dos últimos 4 anos, o mu-
nicípio chegará a 100 mil 
habitantes nos próximos 
40 anos na média do IB-
GE, em 2054.

Na ferramenta online do 
IBGE, com informações 
sobre todos os municípios 
do Brasil, os dados apon-
tam que o ano de 2013 foi 
o de maior avanço popu-
lacional na cidade des-
de o último censo, quan-
do houve crescimento de 
2386 habitantes.

A estimativa da popu-
lação em julho de 2013, 
segundo o IBGE, era de 
67.543 habitantes na ci-

ce à lei complementar nº 
59, de 22 de dezembro de 
1988, e ao artigo 102 da lei 
nº 8.443, de 16 de julho de 
1992.

As informações são 
oriundas de pesquisas do 
IBGE e dados de outras 
instituições, como Insti-
tuto Nacional de Estudos 
e Pesquisas, Ministério 
da Educação e do Des-
porto - INEP/MEC; Depar-
tamento de Informática 
do Sistema Único de Saú-
de, Ministério da Saúde 
- DATASUS/MS; Tribunal 
Superior Eleitoral - TSE; 
Banco Central do Brasil - 
BACEN/MF, Secretaria do 
Tesouro Nacional, Minis-
tério da Fazenda - STN/

MF e Departamento Na-
cional de Trânsito - DE-
NATRAN/MCidades (Mi-
nistério das Cidades).

BRASIL
A estimativa é que o 

Brasil tenha 202,7 milhões 
de habitantes e uma taxa 
de crescimento de 0,86% 
de 2013 para 2014. O mu-
nicípio de São Paulo con-
tinua sendo o mais popu-
loso, com 11,9 milhões de 
habitantes, seguido por 
Rio de Janeiro (6,5 mi-
lhões), Salvador (2,9 mi-
lhões), Brasília (2,9 mi-
lhões) e Fortaleza (2,6 
milhões). Os 25 municí-
pios mais populosos so-
mam 51,0 milhões de ha-
bitantes, representando 

25,2% da população total 
do Brasil.

A tabela com a popula-
ção estimada para cada 
município foi publicada 
no Diário Oficial da União 
(D.O.U.) de ontem, 28 de 
agosto de 2014. Os resul-
tados das Estimativas de 
População 2014 também 
podem ser acessados na 
página www.ibge.gov.br/
home/estatistica/popula-
cao/estimativa2014. 

Uma análise completa 
das estimativas popula-
cionais pode ser consul-
tada no link http://www.
ibge.gov.br/home/presi-
dencia/noticias/pdf/ana-
lise_estimativas_2014.
pdf.

dade, 293 pessoas a me-
nos que a média desse 
ano. Em 2012, a diferen-
ça era muito maior e a es-
timada era de 65.157, uma 
diferença de 2.386 pesso-
as a menos que em 2013. 
Já em 2011 a média era de 
64.931, ou seja, 226 pesso-
as a menos que o ano se-
guinte.

REGIÃO
O crescimento popula-

cional de Ouroeste nos úl-
timos quatro anos foi de 
cerca de 10%, cerca de 987 
pessoas a mais. Na esti-
mativa do IBGE a cidade 
tem hoje 9.392, enquanto 
em 2010 eram 8.405 pes-
soas morando por lá. O 
maior crescimento nesse 
período também ocorreu 
no ano passado, quando a 
população de Ouroeste foi 
estimada em 490 pessoas 
a mais que em 2012. En-
tre os anos anteriores a ci-
dade tinha 8.725 pessoas 
em 2012 e em 2011 eram 
8.568 pessoas vivendo na 
cidade.

Valentim Gentil tam-
bém apresentou cresci-
mento populacional. São 
1.181 pessoas a mais vi-

vendo na cidade desde 
2010. A estimativa atual é 
de 12.217 habitantes.

O resultado é diferen-
te do crescimento popu-
lacional de outras cida-
des da região. Em Estrela 
d´Oeste a população di-
vulgada ontem é de 8.460, 
ou seja, aumento de 257 
moradores em quatro 
anos, cerca de 3%.

Nas outras cidades da 
região, em quatro anos, 
Mira Estrela ganhou 168 
novos habitantes, Mace-
donia 87, Indiaporá 75, 
Meridiano 68, Populina 61, 
São Joao das Duas Pontes 
52, Guarani 51, Pedranó-
polis 24 e Turmalina per-
deu 66 moradores.

Dados
As estimativas popula-

cionais são fundamentais 
para o cálculo de indica-
dores econômicos e socio-
demográficos nos perío-
dos intercensitários e são, 
também, um dos parâme-
tros utilizados pelo Tribu-
nal de Contas da União na 
distribuição do Fundo de 
Participação de Estados e 
Municípios.  A divulgação 
anual do IBGEW obede-

Fernandópolis pode 
chegar a 100 mil 
habitantes em 2054
Segundo o IBGE, município tem 67,8 mil habitantes e se mantiver o 
ritmo o município ganha em média 800 novos habitantes por ano

Em 2010, quando foi realizado o censo demográfico 
do IBGE, Fernandópolis possuía 64.696 moradores

Em relação ao ano pas-
sado, a estimativa da po-
pulação feita pelo IBGE 
aponta que 13 municí-
pios da região encolhe-
ram. Juntas, as cidades 
que tiveram redução po-
pulacional na região per-

à  QUEDA

Municípios perderam habitantes no ano passado
Crescimento populacional dos municípios da região Noroeste ficou abaixo de 1%

deram 210 habitantes de 
um ano para o outro. 

Na estimativa de 2014, 
as cidades de Álvares Flo-
rence, Palmeira d’Oeste e 
outras 11 na região viram 
suas populações diminuí-
rem.  Na lista, aparecem as 
cidades de Meridiano, Ma-
cedônia, São João das Du-

as Pontes, Pedranópolis e 
Guarani d’Oeste.

Fernandópolis apresentou 
crescimento de 0,4%, sain-
do de 67.543 para 67.836 
de um ano para o outro. De 
acordo com o IBGE, o cres-
cimento populacional dos 
municípios da região Noro-
este ficou abaixo de 1%.

Os dados divulgados 
pelo IBGE também são es-
pecificados para cada um 
dos 5.564 municípios bra-
sileiros. De acordo com o 
Instituto, as estimativas 
são apresentadas anual-
mente e podem ser utili-
zadas para “cálculo das 
cotas do Fundo de Parti-

cipação dos Estados e 
Municípios e para áre-
as propostas para cons-
tituição de novos muni-
cípios e distritos, bem 
como dos municípios já 
existentes que alterem 
seus limites, em atendi-
mento a dispositivos le-
gais”.

  Da REDAÇÃO

contato@oextra.net

O paciente apelidado de 
Hu, teve o crânio esmaga-
do após uma queda do ter-
ceiro andar de sua casa, na 
China, vai receber uma pró-
tese de tela de titânio pro-
duzida por uma impressora 
3D para reconstituir o for-
mato da cabeça. Médicos 
irão colocar a prótese sob a 
pele do homem e prendê-la 
aos ossos. Se o implante for 
bem-sucedido, o titânio de-
ve restaurar o formato na-
tural do crânio do homem, 
um fazendeiro de 46 anos. 
A cirurgia ocorre dias de-
pois que médicos em Pe-
quim inseriram uma vér-
tebra produzida por uma 
impressora 3D em um garo-
to de 12 anos que possuía 
um tumor vertebral.
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Tempo
desabitado

l  Por SÉRGIO PIVA
s.piva@hotmail.com

tranca uma, quando muito duas. 
Haja tempo sobrando para tran-
car todas elas.

Vc não acha q vogal d+ atrplha 
a gnt? Rsrsrs. S/ elas vc int do 
msm jto, não é vdd? Kkkkk. Tb é 
perda de tempo. Leu int, vlw. Ok? 
Blz!!!

Bom mesmo é escrever no ce-
lular, você digita três letras e ele 
já dá para você a palavra inteira 
pronta. Será que um dia a gente 
vai conseguir fazer a mesma coisa 
quando falar com alguém? Você 
fala meia palavra e a outra pessoa 
entende tudo.

Falando em tempo, como po-
deria me esquecer do drive thru, 
aquele serviço de vendas de pro-
dutos, normalmente alimentos, 
que permite ao cliente comprar o 
produto sem sair do carro. Esses 
alimentos, geralmente, são fast 
food, ou comida pronta (comida 

rápida, em tradução literal do 
inglês), nome dado ao tipo de re-
feição que pode ser preparada e 
servida em um intervalo pequeno 
de tempo.

No lançamento do Windows 8, 
software da Microsoft, a maior 
expectativa era em relação a ve-
locidade do seu boot, ou seja, o 
tempo que separa o apertar do 
botão ligar e a efetiva utilização 
do sistema. O Windows 8 é trinta 
e três por cento mais rápido do 
que a versão 7. É inconcebível 
precisar esperar mais de vinte se-
gundos até o computador ligar.

Gostaria de escrever mais sobre 
esse assunto, no entanto, se o tex-
to for muito grande ninguém vai 
querer ler até o fim, caso tenham 
tido tempo de começar a leitura 
e, se tempo é dinheiro, já estou 
levando o maior prejuízo com esta 
crônica.

artigo

Temos pressa, muita pres-
sa. O macarrão é melhor 
instantâneo. Pizza pron-
ta, entregue na porta. 

Tudo delivery. Mais fácil receber 
na mão do que por a mão para 
receber. Disk-tudo só se for online. 
Podemos até amar, desde que seja 
pela internet. Via rede sobe-se até 
às paredes. Nossa! Que parágra-
fo longo. Não dá para resumir o 
assunto?

Esperar o semáforo abrir, nem 
pensar. Para que esperar a luz 

verde se posso ver a vermelha do 
outro lado. Amarelo é sinal de ma-
duro. Já caiu de moda, de modos, 
de monte. Como esse povo anda 
devagar nas calçadas! E ainda 
param para conversar, fora da 
internet. Que absurdo! 

Vamos fazer uma festa? Enco-
mende o bolo e os salgadinhos. 
Refrigerante de dois litros e meio, 
para não precisar ir tantas vezes 
até a geladeira. Cerveja de lati-
nha. Guardar garrafa é um saco. 
Pratos e talheres só se forem des-

cartáveis, assim como os presen-
tes, cumprimentos e abraços.

Que tal um filme? Ótimo. Já 
baixou ou vamos assistir online? 
Lembra quando tínhamos que ir 
à locadora e que um dia existiu 
aquele lugar chamado cinema? 
Imagina falar em fita de vídeo. 
Rebobinar seria sinônimo de am-
bicídio.  

Por que o dia só tem vinte e qua-
tro horas, a semana sete dias, o 
ano doze meses e a minha porta 
três fechaduras? Minha esposa só 

A prefeita de In-
diaporã, Elai-
ne Rocha, en-
caminhou à 

Câmara Municipal, no dia 
19 de agosto, projeto pa-
ra autorização de aber-
tura de crédito adicional 
especial visando a sonda-

gem do terreno da CDHU, 
no entanto, alguns verea-
dores, de acordo com in-
formações da Prefeitu-
ra, pediram a retirada de 
votação em regime de ur-
gência, o que teria ocorri-
do sem nenhuma explica-
ção prévia. Diante dessa 
situação, a prefeita Elaine 
Rocha, para evitar atraso 

desnecessário ao anda-
mento dos trâmites para 
o efetivo início das obras 
que serão realizadas pe-
la CDHU, retirou o crédi-
to de outro setor para que 
pudesse ser realizada a 
sondagem da área, onde 
serão construídas 110 ca-
sas. “Encaminhei o proje-
to com pedido de urgên-

cia para os vereadores, 
não sendo atendida nesta 
solicitação. Decidi então 
usar outro procedimen-
to, para não parar os an-
damentos realizados pela 
CDHU”, destacou Elaine 
Rocha. Devido ao horário 
do fechamento desta edi-
ção, não foi possível ouvir 
o posicionamento oficial 

Prefeitura decide remanejar verba orçamentária 
para garantir construção de moradias
Executivo solicitou a retirada da pauta do Legislativo de projeto para 
sondagem da área onde serão construídas as unidades habitacionais

Prefeita de 
Indiaporã, 

Elaine Rocha

do Legislativo Mu-
nicipal, o que será 
providenciado em 
nossas edições di-
árias da próxima 
semana.

A vereadora Neide 
Garcia esteve na sema-
na passada visitando as 
futuras instalações da 
“Academia de Ginástica 
ao Ar Livre Arlindo Mo-
messo”, localizada pró-
ximo á Avenida Augus-
to Cavalin, e conferindo 
também o asfaltamento 
da rua Marinho Lopes, 
uma reivindicação antiga 
de sua autoria.

Agora, a vereadora 
aguarda o atendimento 
completo do seu pedido 
com a execução dos servi-
ços de prolongamento da 
Rua Marinho Lopes. A rua 
foi asfaltada apenas até o 
campinho da Sabesp.

No início deste ano, Nei-
de Garcia voltou a cobrar 
providências da Prefeitura 
quanto à extensão da refe-
rida rua até o encontro com 
a Rua dos Ipês, no Lotea-
mento Terra das Paineiras, 

e a pavimentação asfáltica 
de toda sua extensão, cuja 
melhoria na infraestrutura 
urbana beneficiará o men-
cionado bairro, bem como 
o Jardim Araguaia.

A vereadora explicou, 
ainda, que a iniciativa faci-
litará e melhorará o acesso 
às futuras instalações da 
“Academia de Ginástica ao 
Ar Livre Arlindo Momes-
so”, à Associação Sabesp 
e à Associação Desportiva 
da Polícia Militar.

Neide Garcia pede prolongamento 
de rua para beneficiar bairros

A vereadora Neide Garcia em visita ao local onde será instalada ‘Academia ao Ar Livre’
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Fome no 
Mundo

l  Por DOM DEMÉTRIO VALENTINI
Bispo da Diocese de Jales

Em tempos de campa-
nha eleitoral, é bom 
dar-nos conta que 
existem outras “cam-

panhas”, mais arejadas e mais 
claras em seus objetivos.

Uma delas, sem dúvida, é a 
campanha contra a fome no 
mundo, lançada pela Cáritas 
Internacional, e assumida pe-
las Cáritas nacionais, em mais 
de 150 países. Uma campanha, 
portanto, que conta com o apoio 
institucional de uma das organi-
zações mais ativas hoje no mun-
do.

O lema da campanha é abran-
gente e motivador. “Uma famí-
lia humana, pão e justiça para 
todas as pessoas!” Se todas as 
Cáritas estão dispostas a abra-

çar esta campanha, podemos 
dizer que a Cáritas Brasileira se 
sente particularmente envolvi-
da, dado que o Brasil é um dos 
maiores produtores de alimen-
tos no mundo.

Esta constatação nos apre-
senta diversas interpelações. 
Com vastas extensões de ter-
ras cultiváveis, e sendo um 
dos poucos países que ainda 
podem estender sua fronteira 
agrícola, ao se falar em fome, o 
Brasil precisa mesmo se sentir 
questionado.

Com a pauta de exportações 
de alimentos tão significativa, 
o Brasil bem que poderia urgir 
uma política mundial de produ-
ção e distribuição de alimentos, 
que superasse a esfera mera-

mente comercial dos produtos 
alimentícios.

Pois de fato, uma das ques-
tões pendentes em todas as es-
feras políticas é o caráter prio-
ritário que deveria merecer a 
circulação mundial de produ-
tos alimentícios. O alimento não 
pode se relegado à condição de 
mera mercadoria.

Neste sentido, é evidente a 
complexidade da questão, pe-
la incidência que uma deter-
minada decisão tem sobre ou-
tras. As medidas adotadas 
para a esfera da comercializa-
ção têm reflexos imediatos na 
esfera da produção. É por isto 
que a agricultura é a atividade 
econômica que mais precisaria 
ser regulamentada com crité-

rios humanitários, sem desco-
nhecer sua dimensão comer-
cial, que também precisa de 
adequada valorização.

Pois às vezes acontece que 
uma determinada ação gover-
namental para baixar os preços 
dos produtos agrícolas, acaba 
penalizando os agricultores que 
os produziram.

Tudo isto para dizer que es-
ta campanha contra a fome no 
mundo tem horizontes amplos, 
e traz questionamentos de or-
dem política e administrativa.

Mas independente destas 
complexidades, a campanha 
tem caráter de urgência, e po-
de contar com a adesão de to-
dos, e se expressar através de 
diversas iniciativas, que preci-
sarão contar necessariamente 
com a arrecadação de recursos 
financeiros, que no seu destino 
poderão ser convertidos em ali-
mentos que possam chegar ao 
alcance dos mais de um bilhão 
de famintos no mundo.

Assim, o sistema financei-
ro, que é o setor que mais lucra 
com a ordem econômica vigente 

hoje no mundo, poderá prestar o 
bom serviço, de ser o mediador 
da solidariedade humana, nesta 
causa tão nobre de saciar a fo-
me dos famintos.

Outro aspecto importante des-
ta campanha é o apoio que ela já 
recebeu do Papa Francisco. Pa-
ra entender o peso deste apoio, 
é bom dar-nos conta da estraté-
gia do Papa em pautar seu pon-
tificado. Ele fez diversos gestos 
simbólicos, que encontraram 
grande receptividade no mundo. 
Mas não bastam os gestos. Ele 
tomou algumas iniciativas, que 
podem ser chamadas de exem-
plares, para sinalizar ações mais 
envolventes. Pois bem, uma das 
iniciativas simbólicas foi o apoio 
dado a esta campanha da Cári-
tas, que ele quis assumir como 
sendo de toda a Igreja. Com is-
to, ele aponta as ações concre-
tas contra a fome, como sendo a 
maneira prática dos cristãos co-
laborarem com a vida digna de 
todas as pessoas.

Assim a Igreja atende o apelo 
de Cristo: “Dai-lhes vós mesmos 
de comer!”

artigo

à  SOCIALISTA

Pela 4º vez, a re-
gião de Fernan-
dópolis tem um 
representante na 

disputa pela presidência 
do Brasil. Ele saiu do No-
roeste Paulista em 1970 
em busca de trabalho em 
São Paulo. Mas antes, nas 
margens do rio Grande vi-
veu com a família e os dez 
irmãos. Foi no tempo em 
que as pessoas migraram 
da zona rural para as cida-
des, um período em que o 
Noroeste Paulista era um 
sertão paulista colado ao 
Mato Grosso do Sul e Mi-
nas Gerais pelos rios. O 
progresso da região nes-
ses 44 anos de distância 
não foi visto por ele, que 
há anos não volta à sua 
terra natal, mas a sua ba-
talha política é voltada ao 
retrocesso dessa história, 
onde as pessoas possam 
voltar a produzir e viver 
na zona rural, com condi-
ções de financiamento e 
tecnologia do governo.

José “Zé” Maria de Al-
meida, candidato à presi-
dência do Brasil pelo PS-
TU (Partido Socialista dos 
Trabalhadores Unificado) 
viveu até a adolescência 
na região. Ele nasceu em 
Santa Albertina, próxi-
mo à Santa Fé do Sul, em 
1957- três anos antes do 
distrito virar a cidade que 
hoje tem 5.956 mil habi-
tantes.

Em entrevista ao Ex-
tra, por telefone, Zé Maria 
disse que sua mãe nas-
ceu em Fernandópolis e 
depois foi para Santa Al-
bertina. Ele e seus dez ir-
mãos cresceram cruzando 
a balsa que ligava a cida-
de à Iturama, no Triangulo 
Mineiro pelo rio Grande, 
através do Porto Ribei-
ro, única travessia naque-

la época do Estado de São 
Paulo para Minas Gerais.

Filho de Clemente Alves 
de Almeida e Sebastia-
na Pessopani Rodrigues, 
Zé Maria viveu a infância 
na zona rural. A família vi-
via da agricultura familiar 
em terra arrendada. Ele e 
seus irmãos ajudavam o 
pai na roça e plantavam 
arroz e algodão. 

Mudou-se aos sete anos 
do sítio em que nasceu ru-
mo à área urbana de Santa 
Albertina. Tempos depois 
resolveram mudar para a 
cidade, pois a maioria das 
crianças estava em idade 
escolar e Santa Albertina 
tinha deixado de ser dis-
trito para virar cidade.

Naquela época, a popu-
lação de Santa Alberti-
na era de 18.651 habitan-
tes, sendo 14.151 na zona 
rural e 4.500 na zona ur-
bana. Com a chegada do 
povo à cidade, o Estado 
implantou um gerador pa-
ra fornecer energia elé-
trica e o posto telefônico, 
que deu novos aspectos a 
cidadezinha. Logo depois 

foi autorizada a instalação 
do Ginásio Estadual em 
Santa Albertina. 

Mais tarde, em 1970, 
quando tinha 13 anos Zé 
Maria partiu com a famí-
lia para Santo André, pa-
ra concluir os estudos e 
em busca de oportunida-
des de emprego. A famí-
lia dele fez o mesmo que 
muitas famílias da cidade 
naquela época. Em rela-
ção aquela época, a popu-
lação de Santa Albertina 
diminuiu 67%. 

PERCURSO
Zé Maria disse que nun-

ca mais voltou à região, 
onde ainda residem algu-
mas irmãs dele. “Por con-
ta do partido e dos ideais 
que defendemos, a gente 
acaba ficando nos gran-
des centros ou viajando 
para encontrar lideran-
ças pelo país. Recente-
mente estive em Rio Pre-
to para fortalecer o PSTU, 
que nessa eleição tem um 
candidato a deputado es-
tadual de Jales, o Beron”, 
ressalta Zé Maria.

Aos 20 anos, Zé Maria 

iniciou o curso de mate-
mática e trabalhava como 
metalúrgico. Nessa épo-
ca, conheceu sindicalistas 
e militantes da Liga Ope-
rária (LO), organização 
trotskista que participou 
dos movimentos estudan-
tis e trabalhistas do final 
da década de 70.  O can-
didato não tem o segundo 
grau completo,não con-
cluiu a graduação. Pos-
teriormente, completou 
o curso de fresador ferra-
menteiro pelo Senai, sua 
formação profissional.

INTERIOR
Quanto as suas propos-

tas para o interior do Bra-
sil, ele destaca a redis-
tribuição de áreas rurais 
para agricultores sem ter-
ra e o fortalecimento da 
agricultura familiar atra-
vés de financiamentos do 
governo federal, dispon-
do de crédito e tecnologia 
para o homem do campo.

“Temos 4 milhões de 
famílias sem terra no 
Brasil e muita área im-
produtiva no país a mer-
cê de grande indústrias 

do agronegócio.O PSTU 
propõe mudar essa po-
lítica e tirar essas áreas 
que financiam grandes 
empresas e repassá-las 
para o uso da agricultu-
ra famíliar, que produz 
70% dos alimentos no 
Brasil, mas que perde o 
rendimento e os incen-
tivos para a indústria”, 
explicou.

QUEM é ELE?
Dirigente do PSTU, o 

candidato que nasceu na 
zona rural de Santa Alber-
tina, Zé Maria já disputou 
a Presidência da Repúbli-
ca em 1998, 2002, 2010 e 
agora em 2014.

Em 1980, Zé Maria foi 
preso com Lula e mais 10 
sindicalistas, e enquadra-
do na Lei de Segurança 
Nacional e ficou mais de 
um mês preso. Em 1984, 
mudou-se para Minas Ge-
rais, onde participou da 
vitória da chapa de oposi-
ção, dirigida pela Conver-
gência Socialista, no Sin-
dicato dos Metalúrgicos 
de Belo Horizonte e Con-
tagem.

Zé Maria liderou a gre-
ve com ocupação da side-
rúrgica Mannesmann, em 
1989. Durante sete dias, 
centenas de operários 
controlaram a empresa. 
Em uma greve radicaliza-
da, os operários usavam 
barras de ferro e, encapu-
zados, prometiam reagir 
diante de uma invasão, 
como havia ocorrido no 
anterior, na CSN, em Vol-
ta Redonda (RJ). A gre-
ve da Manesmann foi no-
tícia nacional e permitiu 
a fundação da Federação 
Democrática dos Meta-
lúrgicos de Minas Gerais, 
naquele ano.

Em 1992 a Convergên-
cia Socialista é expulsa do 
PT por defender a campa-
nha do “Fora Collor”, que, 

até então, a maioria da di-
reção do PT era contra. Zé 
Maria é um dos fundado-
res do PSTU, dois anos de-
pois.

Na Executiva Nacio-
nal da CUT, esteve à fren-
te dos grandes enfrenta-
mentos contra FHC, como 
a greve dos petroleiros. 
E nos anos seguintes, na 
greve do funcionalismo, 
em apoio aos sem-terra e 
contra as privatizações.

PRESIDêNCIA
Pela primeira vez, em 

1998, Zé Maria foi candi-
dato à Presidência da Re-
pública pelo PSTU, com o 
lema “Contra burguês, vo-
te 16”.

Candidato a presiden-
te, em 2002, oferece uma 
alternativa a Lula e Serra, 
que haviam assinado pro-
tocolo de intenções com o 
FMI. O PSTU põe a campa-
nha a serviço da denúncia 
da ALCA, que iria trans-
formar o país em uma co-
lônia dos EUA. O partido 
sai fortalecido, e Zé Maria 
recebe 440 mil votos. Lu-
la é eleito. O PSTU adver-
te que, sem romper com a 
Alca e o FMI, Lula não iria 
governar para os traba-
lhadores.

Em 2010, Zé Maria no-
vamente representa o PS-
TU como candidato à Pre-
sidência da República. 
Defendendo um programa 
socialista e fazendo seve-
ras críticas a Lula, José 
Serra e Marina Silva. 

José Maria de Almeida 
foi candidato a presidên-
cia pelo PSTU desde sua 
criação, tirando as elei-
ções de 2006, quando o 
PSTU não lançou candi-
dato à presidência da re-
pública, pois saiu na Fren-
te de Esquerda (PSTU 
- PSOL e PCB) que lançou 
a candidata do PSOL, He-
loísa Helena. 

Região tem candidato à Presidência da República
Candidato ao cargo pela 4ª vez, o líder do PSTU viveu a infância no Noroeste Paulista e depois assumiu atividades sindicalistas no ABC Paulista

Zé Maria saiu da região em 1970, foi metalúrgico no ABC e ajudou a criar o PSTU

  TATIANA BRANDINI

tatiana@oextra.net



A6 | Geral | SÁBADO, 30 DE AGOSTO DE 2014

à  CONVIDADO ILUSTRE 

publicações

Fernandópolis rece-
be no mês de se-
tembro, entre os 
dias 13 a 15, a visi-

ta do Dr. Masato Ninomiya. 
Ele virá na companhia de 
um casal de representan-
tes do governo japonês e 
juntos participarão de uma 
agenda de atividades e co-
memorações realizadas no 
município.

As autoridades nipônicas 
serão recepcionadas por 
representantes fernando-
polenses na manhã do dia 
13, no aeroporto de São Jo-
sé do Rio Preto. Nesta mes-

ma data, está prevista para 
as 16h, nas dependências 
do Clube Tókio, um encon-
tro com as colônias japone-
sas da região, onde serão 
discutidos assuntos refe-
rentes à aposentadoria dos 
dekasseguis (os nipo-bra-
sileiros que emigram para 
o Japão) e um recente acor-
do assinado pelo Brasil e 
Japão para que imigrantes 
somem o tempo de traba-
lho nos dois países para se 
aposentar. Hoje, cerca de 
250 mil brasileiros vivem 
no país asiático.

No domingo, dia 14, Dr. 
Masato participará de di-
versas atividades, conhe-

cendo diferentes locais e 
trabalhos desenvolvidos no 
município. Ele que há mui-
tos anos tem um forte vin-
culo com personalidades 
fernandopolenses foi convi-
dado de honra para partici-
par, neste ano, da Abertura 
da Semana Jurídica do Cur-
so de Direito da Unicastelo, 
na segunda, dia 15. Cum-
prindo a agenda de partici-
pações, Dr. Masato também 
visitará a Universidade, Pre-
feitura, Câmara Municipal, 
Fórum, sede da OAB (Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil) e a Alcoeste, selando 
sua participação com um 
jantar onde serão apresen-

tadas pela comissão da ZPE 
(Zona de Processamento de 
Exportação), presidida por 
José Carlos Zambom, todo o 
trabalho, metas e perspec-
tivas do projeto, visando a 
colaboração e apoio do ad-
vogado como porta voz da 
ZPE junto ao Japão.  

A programação espe-
cial e agenda de eventos 
da visita de Dr. Masato a 
Fernandópolis está sendo 
organizada pela senhora 
Vandalice Renesto, amiga 
de longa data do profes-
sor e advogado, com apoio 
da Administração Muni-
cipal, Associação de Ami-
gos, Unicastelo, Comissão 

da ZPE, Clube Tókio e Câ-
mara de Vereadores.

PROF. DR. MASATO 
Dr. Masato Ninomiya é ci-

dadão brasileiro naturaliza-
do. Nasceu em Nagano, Ja-
pão, e imigrou ao Brasil aos 
cinco anos de idade. É pro-
fessor na Faculdade de Di-
reito da Universidade de 
São Paulo e é professor vi-
sitante na Universidade 
de Tóquio e na Universida-
de Keio, ambas no Japão. É 
presidente do Museu Histó-
rico da Imigração Japonesa 
no Brasil e vice-presiden-
te da Sociedade Brasilei-
ra de Cultura Japonesa em 
São Paulo, Brasil. O Dr. Ni-

ADRIANA APARECIDA VILELA

Favor entrar em contato pelo telefone

PROCURA

JAIRO TALARICO SOUZA
(11) 95170-2518

Comitiva do Japão visita Fernandópolis
Diversas atividades estão agendadas para recepcionar Dr. Masato 
Ninomiya e convidados, dentre elas a apresentação do Projeto da ZPE 

nomiya é advogado e autor 
de várias obras e artigos 
profissionais, além de re-
conhecido líder da comuni-
dade no Brasil, estando en-
gajado em atividades para 
a melhoria das condições 
dos trabalhadores brasilei-
ros no Brasil e no Japão.

Dr. Masato Ninomiya será 
recepcionado por autoridades 

fernandopolenses 

  JOSANIE BRANCO

jo@oextra.net

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

TERMO DE RERRATIFICAÇÃO 
DO TERMO DE HOMOLOGAÇÃO.

“PROCESSO – Nº. 124/2014”
“PREGÃO – Nº. 067/2014”

ONDE SE-LÊ:
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM RA-

DIOGRAFIA PANORÂMICA PARA ATENDER O CENTRO DE 
ESPECIALIDADE ODONTOLÓGICA - CEO DO MUNICÍPIO DE 
FERNANDÓPOLIS/SP.

LEIA-SE:
AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PARA CONSU-

MO NA SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER, 
COM PREVISÃO DE CONSUMO EM ATÉ 12 (DOZE) MESES. 

Os demais termos permanecem inalterados.
Fernandópolis-SP, 29 de agosto de 2014.

JOÃO PAULO PUPIM
DIRETOR DE SUPRIMENTOS 

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

TERMO DE ENCERRAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 067/2013.

PROCESSO Nº 107/2013.
Fica encerrado o Registro de Preços para “AQUISIÇÃO DE MA-

TERIAIS ELÉTRICOS QUE SERÃO UTILIZADOS EM VÁRIOS 
DEPARTAMENTOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DA EDU-
CAÇÃO”, provenientes da Ata de Registro de Preços nº 067/2013 da 
empresa vencedora: MEDRADO & DIAS LTDA - ME, cuja vigência 
expirou-se em 27 de agosto de 2014.

Fernandópolis-SP, 29 de agosto de 2014.
CIBELE BERGER SANCHES CARBONE

Gestora da Ata de Registro de Preços
Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.

O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

TERMO DE ENCERRAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 069/2013.

PROCESSO Nº 109/2013.
Fica encerrado o Registro de Preços para “AQUISIÇÃO DE MA-

TERIAIS QUE SERÃO UTILIZADOS PELOS ALUNOS DO CEN-
TRO MUNICIPAL DE TREINAMENTO DE MÃO-DE-OBRA NOS 
CURSO DE TORNEIRO MECÂNICO, PANIFICAÇÃO, CONFEI-
TARIA, PINTOR DE OBRAS, COSTUREIRO ECLÉTICO, OPE-
RADOR DE SERIGRAFIA E ELETRICISTA COM PREVISÃO DE 
CONSUMO EM ATÉ  12 (DOZE) MESES”, provenientes da Ata de 
Registro de Preços nº 068/2013 da empresa vencedora: MEDRADO 
& DIAS LTDA - ME, cuja vigência expirou-se em 27 de agosto de 
2014.

Fernandópolis-SP, 29 de agosto de 2014.
CIBELE BERGER SANCHES CARBONE

Gestora da Ata de Registro de Preços
Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.

O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.
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policiais
à  LEVARAM R$ 400 MIL

A Polícia Civil pren-
deu três homens sus-
peitos de comandar um 
esquema de adultera-
ção de chassis de ca-
minhões, na tarde des-
ta quarta-feira, dia 27, 
na Vila Maria, zona nor-
te da Capital. Na ação, 
equipes do Departa-
mento Estadual de In-
vestigações Criminais 
(Deic) recuperaram três 
veículos roubados. 

O local, na Avenida Te-
nente Amaro Felicíssi-
mo da Silva, era inves-
tigado há dois meses 
pela 2ª Delegacia de In-
vestigações sobre Rou-
bo de Carga (Divecar), 
do Deic. Nesse período, 
os policiais descobriram 
que a oficina mecânica 
era, na verdade, uma ba-
se para adulteração de 
caminhões. Na quinta-

feira, 28, a Polícia mon-
tou campana na região e 
conseguiu entrar no imó-
vel no mesmo momen-
to em que um caminhão 
fazia manobras para es-
tacionar no estabeleci-
mento. Assim que en-
traram, investigadores 
encontraram ferramen-
tas para adulteração de 
placas, escondidas em 
uma Kombi. 

Três caminhões rou-
bados, a perua e dois 
carros foram apreendi-
dos no local e encami-
nhados à perícia do Ins-
tituto de Criminalística 
(IC). O dono da mecâni-
ca, J.E.C.M., de 42 anos, 
e os funcionários C.C.P., 
de 40, e J.G.S., de 31, fo-
ram presos em flagran-
te por receptação, as-
sociação criminosa e 
adulteração de sinal 
identificador de veículo 
automotor.

DIG identifica autor de furto no 
Pessoto da Cohab Brandini em 2012
Oitiva aconteceu nesta segunda-feira, dia 25, na DIG em Fernandópolis; 
comparsa no furto realizado há dois anos teria falecido ano passado

Março de 2012. 
Madrugada do 
dia 10, quando 
dois homens 

invadem pelo telhado o Su-
permercado Pessoto da Co-
hab Antonio Brandini. Uti-
lizando luvas, mas sem se 
preocupar em esconder o 
rosto, a dupla é flagrada pe-
las câmeras internas do sis-
tema de segurança do es-
tabelecimento enquanto 
furtava R$ 400 mil - sendo 
R$ 250 mil em dinheiro e 
R$ 150 mil em cheques. Fo-
ram arrombados cerca de 
cinco cofres, especialida-
de de Roberto Junio da Sil-
va, hoje com 35 anos. Com 
ele esteve em ação naquele 
crime, furto qualificado co-
mo vem sendo tratado pe-
la equipe de investigação, 
W.D.S. Através das ima-
gens do monitoramento in-
terno do mercado, a DIG 

- Delegacia de Investiga-
ções Gerais, de Fernandó-
polis, esteve por mais de 
dois anos buscando iden-
tificar os assaltantes. Bus-
ca essa que chegou ao fim 
nesta segunda-feira, dia 25 
de agosto.

RODARAM EM TUPÃ
Roberto Junio da Silva, 

que é natural de Goiânia, 
foi preso em flagrante em 
companhia de Rogério An-
tônio dos Santos, natural 
de Campo Grande, Mato 
Grosso do Sul, há aproxi-
madamente um mês, após 
furtarem - com o mesmo 
modus operandi do furto 
no Pessoto daqui - um mer-
cado na cidade de Tupã, de 
onde levaram mais de R$ 
100 mil, também em che-
ques e dinheiro. Com aces-
so à imagem de Roberto Ju-
nio, disponibilizada pelo 
RDO (Registro Eletrônico de 
Ocorrências) - um entre vá-
rios instrumentos internos 

de bancos de dados da Po-
lícia Civil - agentes da DIG 
de Fernandópolis reconhe-
ceram o autor do furto em 
Tupã como o principal sus-
peito do crime ocorrido na 
cidade há dois anos. Rober-
to e Rogério estão presos 
no CDP de Caiuá, região de 
Presidente Prudente. De lá, 
eles foram transferidos para 
a cadeia de Guarani d’Oeste 
nesta segunda-feira, dia 25, 
dia em que, na sede da DIG 
de Fernandópolis, presta-
ram depoimento. Roberto 
Junio confessou sua auto-
ria no furto do Supermerca-
do Pessoto, dando detalhes 
de como entrou pelo telha-
do do estabelecimento e re-
alizou o arrombamento dos 
cofres. Sobre o dinheiro le-
vado, alegou que já foi gas-
to, e os cheques, todos des-
truídos e queimados.

SÓ QUE UM NÃO FOI
As investigações da DIG 

local já haviam chegado até 

Rogério dos Santos, após 
um dos cheques levados do 
Pessoto ter sido depositado 
em uma agência bancária 
na cidade de Campo Gran-
de/MS. Mesmo estando pre-
so em 2012, à época do furto 
aqui na cidade, foi ele quem 
passou o cheque para um 
funcionário de um açougue 
de Campo Grande, como 
pagamento de uma conta 
pessoal, cheque este que foi 
descontado há alguns me-
ses, o que comprova que a 
dupla presa em Tupã já atu-
ava junta há algum tempo. 
Durante seu depoimento, 
Roberto Junio, além de con-
fessar a autoria do furto, as-
segurou que seu compar-
sa em março de 2012 seria 
W.D.S., que teria morrido no 
ano passado. A Polícia Civil 
aponta Roberto Junio como 
um “especialista em arrom-
bamento de cofres”, sendo 
que sua ficha pregressa é 
longa neste tipo de crime.

No alto (à direita), Roberto Junio flagrado pelas câmeras de segurança em 2012; acima, registro da dupla ao chegar à DIG para a oitiva

Na oficina foram encontradas ferramentas 
utilizadas para adulterar veículos

à  INVESTIGAÇÃO

Polícia detém trio 
que adulterava 
caminhões roubados  
na Zona Norte de SP

  JOÃO LEONEL

joaoleonel@oextra.net

  ASSESSORIA DE IMPRENSA

Secretaria da Segurança Pública
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CONTRATA CONSULTOR DE VENDAS
Buscamos talentos que possuam:

- Curso superior  completo ou em andamento
- Experiência mínima de 01 ano na área de vendas

- Conhecimento  em  informática:
básico, pacote Office e internet;

Salário fixo + benefícios+ bônus para metas atingidas
Envie currículo para: uniodontofer@terra.com.br

ou para Av. dos Arnaldos nº 830 centro – Fernandópolis-SP
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SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
Nº  30/2014 

SELEÇÃO PÚBLICA Nº 001/2014 – SME 
 
 
 

A Prefeitura de Fernandópolis, através da Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, ANA 
MARIA MATOSO BIM, no uso de suas atribuições legais, CONVOCA os candidatos 
aprovados e classificados no Processo Seletivo nº 001/2014-SME para CONTRATAÇÃO 
TEMPORÁRIA nas funções de PROFESSOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL, a comparecerem à 
sede da Secretaria Municipal de Educação, situada à rua Minas Gerais, 993, centro, 
Fernandópolis, SP,  no dia  03 de Setembro de  2014 (Quarta-feira), às 09:00 (nove) horas, 
para atribuição de classes e/ou aulas na Função Atividade Docente e/ou Abertura de 
Portaria para SUBSTITUIÇÕES EVENTUAIS, conforme segue: 
 
 
EDUCAÇÃO INFANTIL: 
 

Nº NOME DO CANDIDATO R.G. PONTOS DESEMPATE 
168 ELAINE BRASSAR0T0 RAGIOTO 27.150.007-4 62 09.02.1971 
169 PAULA CRISTINA DE SOUZA BERTÃO 23.896.140-0 62 04.05.1972 
170 JUCÉLIA BARBOSA BALDO 22.541996-8 62 06.07.1973 
171 MICHELE FERNANDA GARBIN VIEIRA 47.335.030-0 62 03.03.1991 
172 NEUSA MOREIRA DOS SANTOS  9.641.592 61 14.02.1968 
173 LUCIANE MARIA DINARDI 20.399.036 61 30.05.1972 
174 MÁRCIA C.ALVES G.RAMOS 22.868.125-X 61 16.10.1973 
175 LEIDIANE MARA H. CABREIRA 41.542.516-5 61 26.11.1987 
176 JUSSARA DE OLIVEIRA 42.020.776-4 61 26.02.1988 
177 SANDRA CRISTINA BUOSI DOS SANTOS 19.582.505-6 60 21.12.1969 

 
 
 

      
Fernandópolis, 28 de agosto de 2014. 

 
 
 

- ANA MARIA MATOSO BIM- 
Prefeita Municipal de Fernandópolis 

Fernandópolis, 28 de agosto de 2014.
- ANA MARIA MATOSO BIM-

Prefeita Municipal de Fernandópolis
Três publicações: 29 e 30 de agosto e 02 de setembro de 2014.

1ª publicação: sexta-feira, 29 de agosto de 2014.
2ª publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.

O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Nº  30/2014
SELEÇÃO PÚBLICA Nº 001/2014 – SME

A Prefeitura de Fernandópolis, através da Excelentíssima Senhora 
Prefeita Municipal, ANA MARIA MATOSO BIM, no uso de suas 
atribuições legais, CONVOCA os candidatos aprovados e classifica-
dos no Processo Seletivo nº 001/2014-SME para CONTRATAÇÃO 
TEMPORÁRIA nas funções de PROFESSOR DE EDUCAÇÃO 
INFANTIL, a comparecerem à sede da Secretaria Municipal de Edu-
cação, situada à rua Minas Gerais, 993, centro, Fernandópolis, SP,  no 
dia  03 de Setembro de  2014 (Quarta-feira), às 09:00 (nove) horas, 
para atribuição de classes e/ou aulas na Função Atividade Docente e/
ou Abertura de Portaria para SUBSTITUIÇÕES EVENTUAIS, 
conforme segue:

EDUCAÇÃO INFANTIL:

CRONOLOGIA DE PAGAMENTOS
De acordo com o art. 5º da Lei Federal nº 8.666/93, JUSTIFICA-

MOS as alterações na Ordem Cronológica de Pagamentos, a saber:

Justificativa: Despesas provenientes de despesas com divulgação 
de web site para divulgação da cidade através de vídeos, história, 
eventos, etc.

Tendo em vista a dificuldade encontrada no início dessa gestão, 
como uma dívida alta de curto prazo, bem como a necessidade de 
manter os serviços essenciais à municipalidade, é o que faz a presente 
alteração da ordem cronológica.

Fernandópolis, 28 de Agosto de 2014.
MARIA REGINA APARECIDA MENIS

Secretária Municipal da Fazenda
Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.

O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

DECRETO Nº 7.156 
– DE 29 DE AGOSTO DE 2014

(Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar junto ao 
Orçamento Anual do Município de Fernandópolis referente ao 

exercício de 2014, para os fins que especifica).
ANA MARIA MATOSO BIM, PREFEITA DO MUNICÍPIO 

DE FERNANDÓPOLIS, ESTADO DE SÃO PAULO, NO EXER-
CÍCIO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS; . . .

D E C R E T A:
Artigo 1.º - Fica aberto, junto ao Orçamento Anual do Município 

de Fernandópolis, com fundamento no inciso I, do artigo 4º, 
da Lei nº 4.129, de 16 de dezembro de 2013 (Lei Orçamentária 
Anual/2014), um crédito adicional suplementar na importância 
de R$ 1.000,00 (um mil reais), destinado ao atendimento de 
programas governamentais, conforme classificação orçamentária 
abaixo discriminada:

02 – PODER EXECUTIVO
02.05– SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
02.05.02 – DEPARTAMENTO 
DE ENSINO FUNDAMENTAL
12.361.0015.2.021 – Manutenção do Ensino Fundamental ...........
3.3.91.97.- Aporte para Cobertura do 
Déficit Atuarial do RPPS ............................................R$ 1.000,00
FR: Tesouro 
Artigo 2.º - As despesas decorrentes do artigo anterior serão 

cobertas com recursos provenientes da redução das dotações 
orçamentárias abaixo discriminadas, consignadas no orçamento da 
despesa vigente para o corrente exercício, a saber:

02 – PODER EXECUTIVO
02.07– SECRETARIA DE OBRAS, 
HABITAÇÃO E URBANISMO
02.07.01 – DEPTO DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS
15.452.0007.1.004 – Construção, 
Ampliação e Adequação de Prédios
4.4.90.51.- Obras e Instalações ..................................R$ 1.000,00
FR: Tesouro 
Artigo 3.º - Considerando o dinamismo que envolve o processo de 

planejamento dos gastos públicos, a movimentação orçamentária de 
que trata o presente decreto destina-se a suprir insuficiência apurada 
durante a execução orçamentária do exercício de 2014, sendo que tais 
alterações não afetam o resultado das metas estabelecidas no Plano 
Plurianual e na Lei de Diretrizes Orçamentárias.

Artigo 4.º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua 
publicação, revogando-se as disposições em contrário.

Paço Municipal “Massanobu Rui Okuma”, 29 de Agosto de 2014.
- ANA MARIA MATOSO BIM -

Prefeita Municipal de Fernandópolis
Registrado no livro próprio de decretos e publicado na Imprensa 

Oficial do Município, bem como por afixação nesta Prefeitura 
Municipal em lugar de costume e amplo acesso ao público. Data 
supra.

- VALDIR CUSTÓDIO MEDRADO -
Secretário Municipal de Gestão

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

DECRETO Nº 7.157 
– DE 29 DE AGOSTO DE 2014

(Dispõe sobre aposentadoria voluntária 
por tempo de contribuição).

ANA MARIA MATOSO BIM, PREFEITA DO MUNICÍPIO 
DE FERNANDÓPOLIS, ESTADO DE SÃO PAULO, NO EXER-
CÍCIO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS; . . .

CONSIDERANDO o deferimento do requerimento de aposen-
tadoria formulado pela servidora Senhora LIDIA DE MENEZES, 
inserido no Processo Administrativo nº 2066/2013, do expediente do 
IPREM – Instituto de Previdência Municipal de Fernandópolis;

D E C R E T A:
Artigo 1.º - Fica APOSENTADA, a partir de 01 de setembro de 

2014, voluntariamente, por tempo de contribuição, devendo o valor 
dos proventos ser integral e equivalente à totalidade da remuneração 
da servidora no cargo efetivo na forma da lei, com fundamento no Ar-
tigo 6º, da Emenda Constitucional nº. 41, de 19/12/2003, bem como 
no Artigo 116 da Lei Complementar Municipal nº. 31 de 08/07/2004, 
a servidora Sra. LIDIA DE MENEZES,             RG.: 10.277.828-0/
SSP-SP, no cargo público de Escriturário - Classe III, de provimento 
Efetivo, Ref.: “15”, Nível “L”, da Tabela de Vencimentos e Salários 
dos Servidores Públicos Municipais de Fernandópolis.

Parágrafo único. Os proventos desta aposentadoria serão pagos 
pelo IPREM – Instituto de Previdência Municipal de Fernandópolis, 
em conformidade com os dispositivos legais da Lei Complementar 
Municipal nº 31/2004.

Artigo 2.º - A Secretaria Municipal de Recursos Humanos fica 
incumbida de tomar todas as medidas administrativas pertinentes ao 
cumprimento deste Decreto.

Artigo 3.º - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publi-
cação, produzindo seus efeitos a partir de 01 de setembro de 2014, 
revogadas as disposições em contrário.

Paço Municipal “Massanobu Rui Okuma”, 29 de agosto de 2014.
- ANA MARIA MATOSO BIM -

Prefeita Municipal de Fernandópolis
Registrado no livro próprio de decretos e publicado na Imprensa 

Oficial do Município, bem como por afixação nesta Prefeitura 
Municipal em lugar de costume e amplo acesso ao público. Data 
supra.

- VALDIR CUSTÓDIO MEDRADO -
Secretário Municipal de Gestão

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

NOTIFICAÇÃO
Notifico os Partidos Políticos, Sindicatos de Trabalhadores e Enti-

dades Empresariais com sede neste Município, nos termos do artigo 
2° da Lei n° 9.452 de 20.03.97, que foram recebidos pela Prefeitura 
Municipal de Fernandópolis os seguintes repasses: 1) R$ 309,99 
(Trezentos e Nove Reais e Noventa e Nove Centavos) relativos ao 
SNA Simples Nacional, distribuídos dia 29/08/2014. 2) R$ 28.893,82 
(Vinte e Oito Mil, Novecentos e Noventa e Três Reais e Oitenta e 
Dois Centavos) relativos ao FUNDEB, distribuídos dia 29/08/2014. 
Fernandópolis, 29 de agosto de 2014.  Maria Regina Aparecida Menis 
- Secretária Municipal da Fazenda.

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

Oferta de Emprego

Promotor de Vendas com ensino médio completo, conheci-
mento em vendas, necessário possuir veículo carro ou moto, 
para manutenção e atendimento a  clientes em votuporanga e 
região Salário médio de $ 2.700,00 + Vale Refeição + Convê-
nio Médio e Odontológico + Combustível : Enviar Curriculum 
para: adilson@nortesulempregos.com.br 

NORTESUL RH SELECIONA

VENDE-SE
CASA na Av. 18 (próximo ao Poupatempo): três quartos, 
sendo 2 com suíte, banheiro social, sala, copa, cozinha, 
banheiro externo, despejo, lavanderia e garagem para 3 
carros.Total da construção 159,00 m². Mais informações 
pelo celular (17) 99123-9838.

VENDE-SE
Vende-se Doblo HLX 2.8 - Completa - Cor azul - 5 portas 

c/ 7 lugares. Contato: (17) 99652-2900 - Fábio

VENDE - TROCA - ARRENDA-SE
 03 - Extrusouras de 90 mm
03 - Picotadores
01 - Aglutinador de 50 cv

PARA RECUPERAÇÃO DE PLÁSTICOS
01 - Transformador 112,5 - completo - NOVO
01 - Quadro de Distribuidor de Energia
Cabos Elétricos de várias medidas (ALTA TENSÃO)
01 - Compressor 2.500 pés
01 - Guincho para 2 ton.
Mesas de Escritórios

(17) 98190-9474 | 99657-7636

VENDE-SE
caSa NoVa, com 2 quartos, banheiro, sala, cozinha, 
localizada no Parque Universitário, total de construção: 
70m². Valor: 128.000,00 (aceita troca). Interessados en-
trar em contato pelo telefone (17) 98181-3455.

aLUGa-SE
aPaRTaMENTo no Guarujá, na praia da Enseada a 120 
metros da praia, com 3 quartos, sala, cozinha, garagem 
para dois carros. Interessados entrar em contato pelos 
telefones (17) 99758-2188 / 99794-0509.

VENDE-SE
Loja no centro de Fernandópolis. Interessados entrar 
em contato pelo telefone (17) 99717-3541.

VENDE-SE caSa LoTÉRIca
VENDE-SE caSa LoTÉRIca coM 2 MáqUINaS. 

ÚNIca Na cIDaDE. há 20 kM DE FERNaNDóPoLIS.
FoNE: (17) 99701-5100

Veículos  ANo coMB. coR oPcIoNAIs VAloR
F-1000 1980 DIesel BeGe DuPlADA  R$ 22.000,00 
elANTRA 2013 GAsol PRATA coMPleTA AuToMÁTIco  R$ 71.000,00 
FRoNTIeR 2012 DIesel BRANcA ATTAcK  R$ 82.900,00 
PeuGeoT 2003 GAsol AZul 4 PoRTAs coMPleTo-DIReÇAo  R$ 11.900,00 
BMW 2010 GAsol PRATA 320 AuToMÁTIcA  R$ 82.000,00 
Polo 2005 GAsol PReTo seDAN coMPleTo  R$ 23.500,00 
FRoNTIeR 2009 DIesel PRATA coMPleTA+couRo  R$ 69.000,00 
GolF 2008 FleX PReTo coMPleTo   R$ 31.000,00 
MeRceDes 2010 DIesel BRANcA BAÚ  R$ 72.000,00 
VecTRA 1998 GAsol BRANco Gls coMPleTo  R$ 11.500,00 
BlAZeR 2001 DIesel PReTA eXecuTIVA 4X4  R$ 44.000,00 
KAsINsKI 2010 GAsol PReTA MIRAGe 150  R$ 3.600,00 
PAlIo 2005 FleX PRATA elX 1.3  R$ 16.000,00 
FIesTA 2011 FleX PReTo 1.6 HATcH 4P MANuAl  R$ 24.900,00 
PAJeRo 2008 DIesel PReTo 3.2 4X4 AuToMÁTIco  R$ 78.000,00 
Polo 2007 FleX PReTo seDAN 1.6 MANuAl  R$ 26.000,00 
FAcToR 2014 GAsol BRANcA YBR 125 eD  R$ 5.000,00 
sPRINTeR 2011 DIesel PRATA VAN PAssAGeIRo  R$ 110.000,00 

ÚLTIMAS UNIDADES
MAIS PArqUE FErNANDóPoLIS

Entrega para construção em 60 dias.
Lotes com condições especiais 

de pagamento direto com a loteadora.

Ligue: (17) 99752-5656
(17) 98106-2055

PREFEITURA MUNICIPAL DE FERNANDÓPOLIS 
CRONOLOGIA DE PAGAMENTOS 
 
De acordo com o art. 5º da Lei Federal nº 8.666/93, JUSTIFICAMOS as alterações na Ordem 
Cronológica de Pagamentos, a saber: 
 
 
 
3T MEDIA SOLUTIONS ASSESSORIA E 
COMUNICAÇÕES LTDA NF 4266-4286 R$ 1.320,00 

 
Justificativa: Despesas provenientes de despesas com divulgação de web site para divulgação da 
cidade através de vídeos, história, eventos, etc. 
Tendo em vista a dificuldade encontrada no início dessa gestão, como uma dívida alta de curto 
prazo, bem como a necessidade de manter os serviços essenciais à municipalidade, é o que faz a 
presente alteração da ordem cronológica. 
 
 Fernandópolis, 28 de Agosto de 2014. 
 Maria Regina Aparecida Menis 
 Secretária Municipal da Fazenda 
 

PROPOSTA ENGENHARIA AMBIENTAL LTDA, torna públi-
co que requereu na CETESB a Licença de Instalação para depósi-
to de lixo e aterros sanitários para disposição de resíduos não-pe-
rigosos, operação de sito à RODOVIA EUCLIDES DA CUNHA 
– SP 320, S/N, KM 539, ZONA RURAL, MERIDIANO/SP.

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.

TIISA – INFRAESTRUTURA E INVESTIMENTOS S.A, Torna 
público que requereu na CETESB  a Licença Prévia para Posto de 
Abastecimento de Veículos, sito a SP 320 a 50 metros de Estrela 
d’Oeste sentido a Fernandópolis encravado na Fazenda Santa Ri-
ta, município de Estrela d’Oeste – SP.

Uma publicação: sábado, 30 de agosto de 2014.
O EXTRA.NET - Edição Nº 2.381.
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O C.E.O - Clube 
Esportivo de  
Ouroeste, con-
quistou  no úl-

timo domingo, dia 24, o 
Campeonato Regional 
de Futebol de Palmeiras 
d’Oeste . Na final, o C.E.O. 
venceu por 2 x 1 a equipe 
da Chácara Sertaneja, da 
cidade de Paranaíba/MS.  
Ainda no primeiro tempo 
da partida, o C.E.O. mar-
cou os dois  gols que ga-
rantiram a vitória.

O time de Paranaíba che-
gou ao seu gol apenas no 
fim do segundo tempo, 
quando já não havia mais 
tempo para o empate. De 
acordo com o secretário de 

Esporte, “Toninho”, esta 
conquista e o vice-campe-
onato da Copa de Pedranó-
polis são resultados de um 
excelente  trabalho de to-
da equipe técnica e joga-
dores. O C.E.O. recebeu da 
organização do campeo-
nato uma premiação de R$ 
3 mil , além de troféu.  Se-
gundo o prefeito Tião Ge-
raldo, o apoio e o incentivo 
da administração ao es-
porte têm resgatado a prá-
tica esportiva na cidade e 
valorizado os jogadores do 
município, proporcionando 
lazer e saúde.  

PRÓXIMA 
COMPETIÇÃO

O Clube Esportivo de 
Ouroeste estreia amanhã, 
dia 31, a partir das 14h00, 

no tradicional Campeo-
nato Regional de Futebol 
de Turmalina.

ARABÁ REALIzA 
2ª RODADA DO 

3° CAMPEONATO 
REGIONAL DE

 FUTEBOL
A Secretaria de Esporte 

do município de Ouroeste 
deu início ao 3° Campeo-
nato Regional de Futebol 
Amador em Arabá, com a 
participação de 16 equi-
pes. O campeonato teve 
início no dia 17 de agos-
to, no Estádio Municipal 
“Diego Gomes Melo”. Na 
primeira rodada, São João 
do Marinheiro venceu nos 
pênaltis a equipe de Tur-
malina. No jogo de fundo, 
Juventude de Ouroeste 

O capitão da equipe de 
Ouroeste, “Zé Paulo”,  
recebendo o troféu de 

campeão dos organizadores 
da competição

C.E.O. conquista  
Campeonato Regional de 
Futebol de Palmeira d’Oeste

  Da REDAÇÃO

contato@oextra.net

também venceu nos pê-
naltis a equipe de Meri-
diano. Amanhã acontece 
a segunda rodada da com-
petição.  Bom Sucesso, de 
Iturama, enfrenta a equi-
pe de Palmeira d’Oeste, a 
partir das 14h00. A equi-
pe da casa, Arabá, estreia 
na competição a partir 
das 16h00, contra o time 
de Dolcinópolis.

Jogadores e equipe técnica que conquistaram o Campeonato Regional de Futebol de Palmeira d’Oeste

11 notícias
l  Por LÍVIO VONO

Comentarista Esportivo

01 – Grande abraço aos amigos 
e amigas que nos acompa-

nham nesta coluna. O meio da se-
mana foi agitado no futebol brasi-
leiro com jogos da Copa do Brasil e 
da Sulamericana. Alguns resulta-
dos surpreendentes como a derro-
ta do Inter de Porto alegre em ca-
sa para o Bahia, por dois a zero, e a 
derrota do Timão, jogando na Are-
na Pantanal, para o Bragantino, 
por um a zero, este jogo pela Copa 
do Brasil. E os “linguiceiros”, time 
de Bragança Paulista, que vai mal 
na Segundona do Brasileirão, fa-
zendo mais uma vítima depois do 
São Paulo.

02 – Mas falemos primeiramen-
te da abertura da Copa Fer-

nandópolis de Futebol Society que 
está sendo realizada pela Secreta-
ria de Esportes do município. Iní-
cio no último final de semana co-
mo era previsto. Tudo organizado 
e com jogos de bom nível técni-
co como se previa. Duas partidas 
pelos titulares e uma isolada na 
quarta-feira pelos aspirantes. Co-
mo escrevemos nesta coluna ante-
riormente, a competição vai até o 
início do mês de novembro. A ex-
pectativa é muito boa para os pró-
ximos jogos.

03 – Nas duas partidas realiza-
das pela categoria titulares 

se enfrentaram as equipes do Club 
Esporte Fernandópolis e Climasul/
Alcoeste Deaço, de Fernandópolis. 
Houve empate no placar por um a 

um. Na segunda partida jogaram 
BR NET Fernandópolis x Makários, 
de Votuporanga. A equipe fernan-
dopolense saiu-se vencedora pe-
lo placar de um a zero. Estes jogos 
aconteceram no final de semana 
pela categoria titulares.

04 – Ainda tivemos na quarta-
feira, pela categoria de aspi-

rantes, o jogo entre as equipes da 
AABB/RET.RAMOS PNEUS de Fer-
nandópolis enfrentando a equipe 
do Paulistano, também da nossa ci-
dade. A primeira venceu com certa 
facilidade pelo placar de três a zero. 
Neste final de semana teremos pe-
los titulares os seguintes jogos pe-
lo Grupo A: 15h30 Alpha Corretora 
de Votuporanga x Barcelona de Fer-
nandópolis, e às 16h30, o confronto 
entre Dibral/Brahma Fernandópolis 
contra a AABB de Votuporanga.

05 – E já estão definidas as 12 
equipes que continuam pa-

ra a fase vindoura da Segunda Di-
visão do Futebol de São Paulo, são 
elas: No Grupo oito se classifica-
ram Grêmio Prudente com 15 pon-
tos e Mauense com nove; no Grupo 
Nove Olímpia com dezesseis e Su-
maré com sete; no Grupo 10 Barre-
tos se classificou com 13 pontos e 
Guariba com 11. Atente bem para 
este detalhe: Grupo nove, o Suma-
ré se classificou com apenas sete 
pontos ganhos, os mesmo núme-
ros de pontos do terceiro colocado, 
que ficou de fora, o Diadema, tam-
bém com sete.

06 – No Grupo onze os classifi-
cados foram Primavera de In-

daiatuba com 10 pontos e Pirassu-
nunga com nove. A Portuguesa de 
Santos marcou nove pontos e ficou 
de fora pelo índice técnico, marcan-
do menos gols; no Grupo 12 seguem 
Paulínia, que obteve 12 pontos e 
União de Mogi, com apenas oito 
pontos. Detalhe, o Mogi foi a equi-
pe que menos pontos fez depois do 
Sumaré, todas as equipes dos seus 
grupos conseguindo dois empates, 
duas vitórias e sofrendo duas der-
rotas. E saber que este teria sido o 
grupo do FFC caso tivesse classifi-
cado. Dá para entender? E por fim, 
no Grupo 13, se classificaram União 
São João de Araras com 13 pontos e 
Atibaia com 12 pontos.

07 – Dois detalhes interessantes 
devem ser debatidos: equi-

pes que realizaram ótimas campa-
nhas nesta última fase como Man-
thiqueira e Nacional, com 10 pontos, 
ficaram de fora, aliás, o Nacional e 
Portuguesa Santista que já jogaram 
na primeira divisão do futebol de 
São Paulo, terão que esperar o pró-
ximo ano para tentarem subir para 
a Série A3. Enquanto isso, no Grupo 
oito, a Mauense tirou o Taboão da 
Serra no saldo dos gols vencendo o 
União Suzano pelo placar 10 x 0. Não 
seria bom a FPF assistir ao VT deste 
jogo, se é que foi gravado?

08 – Neste final de semana tem 
início a fase seguinte da Se-

gundona Paulista. Fica aqui a nos-

futebol
sa observação, se é que vale a pe-
na falar: a Federação Paulista de 
Futebol, ao invés de ficar exigin-
do que os clubes da Segundona 
não possam utilizar mais que três 
jogadores por jogo na competição, 
com mais de 23 anos, não deveria 
acompanhar melhor os placares 
que aconteceram e ainda aconte-
cerão na competição? E já tivemos 
na semana retrasada placar de 8 x 
0. Os dirigentes interioranos deve-
riam ser mais unidos e menos sub-
servientes à Federação.

09 – E os times paulistas, co-
mo vão nas quatro séries do 

Brasileiro? Mal, muito mal com ra-
ras exceções. Nem falemos de Série 
“D” até porque vai doer mais ainda. 
Na Série “C”, Grupo “B”, onde es-
tão as equipes paulistas, somente 
o Mogi Mirim que lidera, e vai bem 
com 23 pontos. Os demais Guara-
tinguetá, São Caetano e Guarani de 
Campinas estão na zona de rebai-
xamento, ou muito pertinho dela. É 
preciso olhar com mais carinho pa-
ra o Futebol do interior paulista.

10 – Enquanto isso, na Se-
gundona do Brasileiro, Sé-

rie “B”, não temos nenhum pau-
lista no G-4. A melhor colocação é 

da Ponte Preta que ocupa a sétima 
colocação com 28 pontos ganhos. 
Depois vamos encontrar outros 
paulistas bem longe, já na zona de 
rebaixamento: Oeste, Bragantino 
e Portuguesa de Desportos, que é 
a lanterna. Como conseguiram fa-
zer isso com a nossa Lusinha? Na 
principal divisão, Serie “A” é que 
encontramos as raras exceções 
que falamos anteriormente. São 
Paulo vice líder e Corinthians quar-
to colocado, ambos no G-4 ainda 
nos dá um certo alento como pau-
listas. Santos com 23 pontos e Pal-
meiras com 17 não nos dão a míni-
ma esperança. O triste é saber que 
o futebol de São Paulo já reinou em 
todas as divisões do futebol brasi-
leiro. Ou não é verdade?

11 – Hoje mais uma vez estare-
mos recebendo, ao lado do 

eterno presidente Jesus Moretti, um 
convidado especial, o empresário 
José Carlos Guarnieri, um dos dire-
tores da grande empresa Deaço de 
Fernandópolis, a partir das 12 ho-
ras no CANALDEZ e na internet no 
www.canaldez.com.br para falar-
mos muito mais de futebol. Até sá-
bado, se Deus quiser. PS: Agora com 
o Verdão é assim: uma no cravo, ou-
tra na ferradura. Mas até quando???

O trio que estará hoje na Mesa Redonda do
Canal Dez: Jesus Moreti, Vono e Zé Carlos
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Av. Afonso Cáfaro, nº 2105 
Fernandópolis - SP (17) 3442-4198

De acordo com o Pro-
grama de Ensino In-
tegral, cabe aos pro-
fessores da Escola 

Afonso Cáfaro oferecerem, se-
mestralmente, uma discipli-
na que atenda ao currículo, po-
rém, diversificadamente e que 
seja optativa aos alunos. Assim, 
desde 31 de julho, mediante es-
colha dos alunos, os professo-
res José Renato Sessino Tole-
do Barbosa e Carla Casagrande, 
oferecem a eletiva “O Jornalis-
mo - Para além de cidadão Ka-
ne”. “Nossa premissa é: propor 
aos educandos conhecer o ofí-
cio, ao mesmo tempo que de-
senvolvam as competências 
‘Leitora e Escritora’, simultane-
amente à possibilidade de vei-
cularem e disporem dos saberes 
curriculares, na medida em que 
os mesmos possam produzir as 
editorias. Além disso, almeja-
mos uma reflexão ética acerca 
dos exercícios da profissão e do 
ofício. Por isso, o título aludindo 
ao belo filme de Orson Welles, 
no qual, Charles Foster Kane, 
um magnata das comunicações, 
faz um ‘balanço’ de sua vida, 
no sentido de verificar o quan-
to destruiu vidas. Como culmi-
nância, objetiva-se a apresenta-
ção de dois tipos de mídias: um 
jornal impresso - distribuído no 
evento - e um blog, o qual fica-
rá a cargo dos alunos, alimentá-
lo e atualizá-lo, pós disciplina”, 
destaca o professor Zé Rena-
to, que é colunista deste “O Ex-
tra.net”. Representando os pro-
fissionais do Jornalismo local, o 
repórter de “O Extra.net”, João 

Leonel, participou da eletiva na 
Escola Cáfaro durante um ba-
te-papo com os alunos. “É mui-
to importante que o trabalho da 
imprensa seja debatido com a 
sociedade, principalmente com 
a juventude, cuja potencialida-
de na área da informação é arre-
batadora, tendo em vista todos 
as ferramentas disponíveis atu-
almente. Mas no Jornalismo, in-
trinsecamente ligada à informa-
ção, e o dever de ‘bem informar’, 
estão a ética profissional e o de-
ver de noticiar e cobrar explica-
ções sobre fatos e condutas que 
muitas vezes incomodam al-
guém, algum grupo ou setor da 
sociedade. E incomodar, denun-
ciar e esclarecer a população, os 
leitores, é uma arte do Jornalis-
mo. Esta profissão, a qual exer-
ço há 12 anos, é maravilhosa 
também por isso, pois podemos 
‘filosofar’ através do ofício de in-
formar”, enfatizou João Leonel. 
O encontro com os alunos na 

Escola Cáfaro aconteceu durante 
a semana, e uma visita à redação 
de “O Extra.net” foi proposta e 
será agendada com professores, 
alunos e o Núcleo de Jornalismo.

“O Extra.net” participa de eletiva 
sobre Jornalismo na Escola Cáfaro

  JOÃO LEONEL

joaoleonel@oextra.net

Momento em que o tema ‘Jornalismo’ era debatido entre professores e alunos

Repórter João Leonel e professor Zé Renato durante e eletiva


